



Еженедельник новостей МДС

События за 1 – 7 мая 2017 г.

1-2 мая

Эксперты обсудили подготовку проекта долгосрочной стратегии развития Кыргызстана

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков в качестве члена Координационной группы принял участие в семинаре-конференции по подготовке проекта долгосрочной стратегии развития Кыргызской Республики до 2040 года. Мероприятие прошло в государственной резиденции «Ала-Арча» под председательством советника Президента КР, руководителя Координационной группы по подготовке проекта долгосрочной стратегии развития Кыргызской Республики на период до 2040 года Фариды Ниязова при участии экспертов и представителей госорганов. Были представлены презентации по Целям устойчивого развития и глобальным трендам развития, включая сферы экологии, экономики, технологий, рынков и др. На протяжении двух дней члены Координационной группы и привлеченные эксперты вырабатывали видение долгосрочной стратегии по основным направлениям, включая экономику, социальную сферу, управление развитием и среду для развития. Эта работа продолжится до 10 июня 2017 года в соответствии с распоряжением Президента КР.

Приглашаем все заинтересованные стороны направлять свои предложения к видению долгосрочного развития страны в адрес МДС или другим членам Координационной группы.

[Подробнее](#)

2 мая

Представители МДС и горнорудных компаний обсудили законодательные инициативы

Представители МДС и горнорудной отрасли обсудили инициативы государства в горнорудной сфере. В частности, 21 апреля 2017 года Президентом КР подписан Закон КР «О внесении изменений в некоторые законодательные акты КР» (в Налоговый кодекс КР, Закон КР «О недрах»). В нормативные правовые акты внесены изменения в части администрирования налога на добавленную стоимость недропользования (процедур регистрации, возмещения и возврата НДС). Эти новшества лишают горнорудные компании возможности возмещать накопленный НДС из бюджета. Кроме того, в случае принятия поправок компании лишатся права перенаправлять эти суммы на

IBC Weekly News

Events of May 1 – 7, 2017

May 1-2

Experts discuss drafting long-term development strategy of Kyrgyzstan

IBC Executive Director Askar Sydykov took part in a seminar-conference on drafting a long-term development strategy of the Kyrgyz Republic until 2040. Askar Sydykov is a member of the Coordination Group for the strategy drafting. The conference, which took place at the Ala-Archa State Residence, was chaired by the adviser to the President of the Kyrgyz Republic, head of the Coordination Group for the drafting of the long-term development strategy of the Kyrgyz Republic for the period up to 2040, Farid Niyazov, experts and representatives of state bodies. Presentations were made on the Sustainable Development Goals and global development in economy, technologies, markets, etc.

Over the two days, experts and members of the Coordination Group worked on shaping the long-term vision for Kyrgyzstan on several key areas, including economy, social issues, public administration and development environment. This work will continue until June 10, according to the Presidential Decree.

All interested parties are encouraged to send their proposals on long-term development of the Kyrgyz Republic to IBC or other Coordination Group members.

May 2

Representatives of IBC and mining companies discuss legislative initiatives

Representatives of IBC and the mining industry discussed the recent Government's initiatives in the mining sector. In particular, on April 21, 2017, the President of the Kyrgyz Republic signed the Law "On Amending Certain Legislative Acts of the Kyrgyz Republic" (regarding the Tax Code and the Law "On Subsoil"). The regulatory legal acts have been amended in the part of the value added tax administration for subsoil use (registration procedures, reimbursement and VAT return). The innovations will deprive mining companies of the opportunity to recover accumulated VAT from the budget. In addition, in case of adoption of the amendments, the companies will be deprived of the

<p>покрытие других видов налогов. Участники встречи решили подготовить письмо в Правительство КР с позицией бизнеса по этому вопросу.</p> <p>20 апреля в Министерстве экономики КР на совещании профильных государственных органов рассмотрен вопрос введения налогового инструментария, альтернативного введению таможенных пошлин на экспорт концентратов и руд драгоценных металлов. Предполагается изменить методику исчисления роялти. В настоящее время при определении роялти формула позволяет делать вычеты расходов, которые компания понесла на транспортировку концентратов до золотоизвлекательной фабрики и непосредственно на переработку. По предлагаемой схеме планируется убрать право вычетов таких расходов, что, соответственно, увеличит налогооблагаемую базу. При первичной оценке и сравнении с инициативой о введении экспортной таможенной пошлины на вывоз руд и концентратов выяснилось, что новая инициатива также может привести к нерентабельности горной добычи для ряда предприятий. Участники встречи решили подготовить письмо в Правительство КР и предложения в Совет по развитию бизнеса и инвестициям при ПКР для включения в повестку очередного заседания совета.</p>	<p>right to redirect these amounts to cover other taxes. The participants decided to submit a letter with the business position on this issue to the Government.</p> <p>On April 20, the Economy Ministry held a meeting with relevant government bodies to consider the introduction of tax instruments, alternative to the introduction of export customs duties. It is planned to change the methodology of calculating royalties. Currently, the calculating royalty formula allows companies to make deductions for expenses that they incurred to transport concentrates to a gold recovery plant and for processing. Under the proposed scheme, it is planned to remove the right to deduct such expenses, which, accordingly, will increase the taxable base. After the initial assessment and comparison with the initiative to introduce customs duty on the export of precious ores and concentrates, it became clear that the new initiative might make mining not commercially viable for a number of companies. The meeting decided to submit a letter to the Government of the KR and suggestion to the Business Development and Investment Council to include this issue in the next Council meeting agenda.</p>
<p>3 мая</p> <p>Рассмотрены препятствия при привлечении инвестиций в Кыргызскую Республику</p> <p>МДС встретился с представителями оценочной миссии Европейского банка реконструкции и развития (ЕБРР) - руководителем группы оценки Ольгой Мринска, менеджером по оценке, и Александрой Пальма, аналитиком. Кыргызская Республика является одной из стран, в которых Банк проводит глубокий анализ мероприятий за 2015-2016 годы. На встрече обсудили основные препятствия при привлечении внутренних и иностранных инвестиций в Кыргызскую Республику с учетом последних реформ в законодательстве и нормативной правовой базе. Участники рассмотрели влияние ЕБРР и других международных финансовых институтов на прогресс, достигнутый в сфере инвестиционного климата за последние 10 лет.</p>	<p>May 3</p> <p>Obstacles to attract investments to the Kyrgyz Republic considered</p> <p>IBC met with representatives of the EBRD Evaluation Mission - team head Olga Mrynska, Senior Evaluation Manager, and Alejandra Palma, Evaluation Analyst. Kyrgyzstan is among the countries in which the Bank conducts an in-depth analysis of activities for 2015-2016. The participants discussed the main obstacles in attracting domestic and foreign investment in the Kyrgyz Republic, taking into account the latest reforms in the legislation and regulatory framework. The meeting considered the impact of the EBRD and other international financial institutions on the progress in the investment climate of Kyrgyzstan over the past ten years.</p>
<p>4 мая</p> <p>РГ разработает проекты НПА, направленные на усиление роли бизнес-ассоциаций</p> <p>МДС принял участие в заседании межведомственной рабочей группы по разработке проектов нормативных правовых актов, направленных на усиление роли бизнес-ассоциаций. РГ, в которую входят представители бизнес-сообщества, Минэкономики и других государственных органов, приступила к разработке предложений по выработке стимулирующих мер в целях увеличения роли бизнес-ассоциаций как основного сегмента развития предпринимательской деятельности. В условиях ЕАЭС, когда стремительно меняются условия ведения предпринимательской</p>	<p>May 4</p> <p>WG to draft normative legal acts aimed at strengthening the role of business associations</p> <p>IBC took part in a meeting of the interdepartmental working group on drafting normative legal acts aimed at strengthening the role of business associations. The WG, which includes representatives of the business community, the Economy Ministry and other government agencies, has begun to draft suggestions to develop incentive measures to increase the role of business associations as the main segment of business development. Within the Eurasian Economic Union with the conditions for doing business changing</p>

<p>деятельности, малому и среднему бизнесу необходимо укрупняться и принимать стимулирующие меры совместно с действующими ассоциациями.</p> <p>Эксперт поможет работе нового экспертно-консультационного совета</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и представители программы по содействию Жогорку Кенешу КР, финансируемой Министерством международного развития Великобритании (DFID), обсудили необходимость привлечения эксперта для нового Экспертно-консультационного совета при Комитете по экономической и фискальной политике Жогорку Кенеша КР. МДС предлагает провести тендер на отбор эксперта. Первое заседание совета запланировано на 10 мая.</p>	<p>rapidly, small and medium-sized businesses have to take incentive measures in conjunction with existing associations.</p> <p>Expert will help the new Expert Advisory Council</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov and representatives of the program for the promotion of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic funded by the UK Department for International Development (DFID), discussed the need to involve an expert for a new Expert Advisory Council under the Jogorku Kenesh Committee on Economic and Fiscal Policy. IBC proposed to hold a tender for the selection of an expert. The first meeting of the Council is scheduled for May 10.</p>
<p>6-7 мая</p> <p>На Иссык-Куле прошла Международная туристическая выставка-ярмарка</p> <p>Представители комитета МДС по туризму приняли участие в Иссык-Кульской Международной туристической выставке-ярмарке. Мероприятие провели департамент туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР совместно с Ассоциацией курортов Кыргызстана на ипподроме, расположенном вблизи Чолпон-Аты. Были представлены продукты туристических агентств дальнего и ближнего зарубежья, туристических компаний, услуги пансионатов, домов отдыха и гостиниц. Инвесторы, предприниматели и эксперты туристической отрасли приняли участие в мероприятии. Подробнее</p>	<p>May 6-7</p> <p>Issyk-Kul Tourism Exhibition-Fair held near Cholpon-Ata</p> <p>Representatives of the IBC Tourism Committee took part in the Issyk-Kul International Tourism Fair. The event was organized by the Tourism Department under the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic in conjunction with the Association of Resorts of Kyrgyzstan at the racetrack located near Cholpon-Ata. Domestic travel agencies, hotels, boarding and rest houses and foreign guests presented their products and services. Investors and producers of products related to tourism, entrepreneurs and experts of the tourism industry took part in the event.</p>
<p>Информация для членов МДС</p> <p>27 мая МДС проводит свой девятый гольф-турнир в гольф-клубе «Кленовый лист», по многочисленным просьбам участников предыдущих турниров продолжая ежегодную традицию. В турнире примут участие члены МДС, представители государственных структур, дипломатических представительств и международных организаций. Для проведения нашего мероприятия на высоком уровне предлагаем Вам рассмотреть возможность оказания спонсорской помощи. Мы готовы ответить на любые вопросы, касающиеся гольф-турнира, и при необходимости назначить личную встречу для подробного обсуждения. По всем вопросам просим обращаться к координатору мероприятия Асель Куватовой: тел. 0(555) 18-17-16, 0(312) 62-36-79, e-mail: corporate@ibc.kg.</p> <p>19 мая состоится выездное заседание Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР. Исполнительный директор МДС является членом Совета, созданного в целях укрепления связи между ЖК КР и бизнес-сообществом и обеспечения площадки для развития партнерства между парламентом и бизнесом. В настоящее время</p>	<p>Information for IBC members</p> <p>On May 27, IBC is planning to hold its ninth Golf Tournament at the Maple Leaf Golf Club. This is thanks to the tremendous support of all our members and the positive feedbacks you have been providing throughout the past eight years of our tournament history. We would like to kindly ask you to provide any assistance you deem appropriate to help us in making this event a delightful and unforgettable experience for each of its participants. We would welcome financial and in-kind contributions from our members and partners. We will be happy to answer to any questions. Please feel free to contact the coordinator of this event, Ms. Asel Kuvatova (mobile: 0555181716, 0312623679, email: corporate@ibc.kg).</p> <p>On May 19, a meeting of the Business Development and Entrepreneurship Council under the Jogorku Kenesh Speaker will be held. IBC Executive Director is a member of the Council established to strengthen communication between the Jogorku Kenesh and the business community and to provide a platform for the development of a</p>

<p>секретариат Совета формирует план работы Совета на 2017 год. МДС представит свои предложения по актуальным вопросам бизнеса для включения их в план работы Совета.</p> <p>Круглый стол “Значение воздушного транспорта для экономики Кыргызской Республики” состоится 19 мая в «Хаятт Ридженси Бишкек», зал «Шайыр» Время: 10.00 – 12.30. В мероприятии, организованном Агентством гражданской авиации при Министерстве транспорта и дорог КР, примет участие Президент Совета Международной организации гражданской авиации (ИКАО) доктор Олумуива Бенард Алиу, а также представители бизнес-сообщества, авиационной и туристической отраслей, министерств и ведомств КР.</p> <p>KPMG проводит чемпионат премьер-лиги по шахматам в Кыргызстане</p> <p>ОсОО «КПМГ Бишкек», член международной сети независимых фирм KPMG, при поддержке Федерации шахмат Кыргызской Республики приглашает вас принять участие в Третьем чемпионате Премьер-Лиги KPMG по шахматам в Кыргызстане, который состоится 14 мая в Бишкеке в зале «Ала-Тоо» Сити Отеля по адресу: ул. Байтик Баатыра, 34. (ext 61136). Подробнее</p> <p>Ротари Клуб Бишкек приглашает Вас принять участие в благотворительном Гала-вечере, который состоится 19 мая в 18:30 в Hyatt Regency Bishkek. Начинается новый Ротарианский год, и Ротари Клуб Бишкек организует очередной благотворительный бал в поддержку нового проекта - финалиста Конкурса социальных проектов. 5000 сомов за билет - это не только деньги, потраченные с пользой в поддержку инклюзивного образования детей с ограниченными возможностями, но и интереснейшая программа. За подробной информацией можно связаться с Ротари Клуб Бишкек по +996 (701) 67-77-18 или по электронной почте bishkekrotaryclub@gmail.com</p>	<p>partnership between the parliament and business. The Council secretariat is currently drafting the Council’s Action Plan for 2017. IBC will present its suggestions on topical business issues for inclusion them in the Action Plan.</p> <p>A roundtable "The importance of air transport for the economy of the Kyrgyz Republic" will be held on May 19 from 10:00 to 12:30 at Hyatt Regency Bishkek, Shayir Hall. The roundtable, organized by the Civil Aviation Agency under the Ministry of Transport and Roads of the Kyrgyz Republic, will be attended by President of the Council of the International Civil Aviation Organization (ICAO) Dr. Olumuyiwa Benard Aliu and representatives of the business community, aviation industry, tourism sector, ministries and departments of the Kyrgyz Republic.</p> <p>KPMG Bishkek holds Chess Championship in Kyrgyzstan</p> <p>KPMG Bishkek LLC, a member firm of the KPMG network of independent member firms, supported by the Chess Federation of the Kyrgyz Republic, will host the Third KPMG Chess Premier League Championship. The event will be held on May 14 in Bishkek at the Ala-Too Hall of the City Hotel (34, Baitik Baatyr Str.).</p> <p>The Rotary Club of Bishkek is pleased to invite you to the Charity Gala Evening that will take place on May 19, 18:30 at Hyatt Regency Bishkek. 56000 KGS for the tickets are money very well spent, as in addition to Supporting Inclusive Education they cover welcome drink, MuzEcology music, dance performance, anda delicious dinner from Hyatt Regency Bishkek. Following the fund-raising traditions, there will be a lottery for many fine prizes. For more detailed information you may contact Rotary Club of Bishkek at +996 (701) 67-77-18 or via email bishkekrotaryclub@gmail.com</p>
<p>МДС в СМИ</p> <p>3 мая в 20.00 вышла в эфир аналитическая программа НТС «Реальная экономика» с участием заместителя исполнительного директора МДС Данияра Медерова Рассмотрен успешный опыт Японии в сфере государственно-частного партнерства и возможность применения его в Кыргызстане.</p> <p>4 мая МДС провел очередную телепередачу в ИА «Кабар» на тему: «Электронное правительство: миф или реальность?». В дискуссиях приняли участие Аскар Сыдыков, исполнительный директор МДС (модератор), Талант Султанов, координатор рабочей группы проекта «Таза Коом», и Иван Швыров, независимый эксперт международного класса в области информационной безопасности. С видео можно ознакомиться здесь</p>	<p>IBC in the media</p> <p>On May 3, at 20:00, the Real Economy analytical program was broadcasted by the NTS TV channel. IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov participated in discussions on the successful experience of Japan in public-private partnership and the possibility of its application in Kyrgyzstan.</p> <p>On May 4, IBC conducted its regular telecast at the Kabar IA to discuss development of an electronic government in Kyrgyzstan. Askar Sydykov, IBC Executive Director, Talant Sultanov, Working Group Coordinator of the Taza Koom project, and Ivan Shvyrov, an independent expert in the field of information security, took part in the discussions. You can view the video here</p>

<p>Новости членов МДС</p> <p>Швейцария поддерживает проект по усилению парламентаризма в Кыргызстане</p> <p>ПРООН в КР сообщила о запуске нового проекта «Сильная парламентская демократия при активном участии граждан», направленного на укрепление парламентской демократии в Кыргызстане и обеспечение ее прозрачности и подотчетности гражданам. Проект будет реализован ПРООН в КР, а финансирование предоставит Швейцарское бюро по развитию и сотрудничеству. Общая сумма проекта на 10 лет составляет 9,8 миллиона швейцарских франков.</p> <p>Beeline провел субботник по всей стране</p> <p>Накануне майских праздников сотрудники ООО «Скай Мобайл» (торговая марка Beeline) вышли на уборку улиц Бишкека, Оша, Баткена, Джалал-Абада и Каракола. Только в Бишкеке в субботнике участвовали 150 сотрудников компании, включая топ-менеджеров. Мобильный оператор Beeline выступает за чистый город. В рамках социальной политики компания поддерживает различные проекты, в числе которых и ежегодная организация субботника.</p>	<p>News from IBC members</p> <p>Switzerland supports 10-year project enhancing Kyrgyz parliamentarism</p> <p>UNDP in Kyrgyzstan has informed about the launch of a new project “Strong and Inclusive Parliamentary Democracy” aimed at strengthening parliamentary democracy in Kyrgyzstan, ensuring its transparency and accountability to citizens. The project will be implemented by UNDP in Kyrgyzstan and funded by the Swiss Agency for Development and Cooperation (SDC). The total budget of the project for 10 years is 9.8 million Swiss francs.</p> <p>Beeline held subbotniks throughout the country</p> <p>On the eve of the May holidays, employees of Sky Mobile LLC (TM Beeline) went out to clean streets in Bishkek, Osh, Batken, Jalal-Abad and Karakol. In Bishkek only, 150 employees of the mobile operator, including top managers, came to the subbotnik (volunteer unpaid work on weekends mostly organized for cleaning the streets of garbage). Beeline stands for a clean city. As part of its social policy, the company supports various projects including annual subbotniks.</p>
<p>События на 10 – 13 мая</p> <p>11 мая МДС примет участие в мероприятиях по случаю Всемирного дня Красного Креста и Красного Полумесяца.</p> <p>11 мая в Университете Центральной Азии состоится презентация ежегодного Доклада о мировом развитии (ДМР) 2017 Всемирного банка. Доклад содержит углубленный анализ важных аспектов развития стран. В ДМР 2017 года основное внимание уделяется роли управления и права в повышении эффективности политики для достижения результатов в области безопасности, роста и справедливости. Подробности по телефону: (312) 625 223.</p> <p>11 мая в кинотеатре «Манас» состоится открытие фестиваля европейского кино 2017, организованного Представительством Европейского Союза совместно с посольствами стран - участниц ЕС. Вниманию зрителей будут представлены 10 фильмов на языках оригинала с русскими субтитрами. Фестиваль продлится с 11 до 14 мая.</p>	<p>Events for May 10 – 13</p> <p>On May 11, IBC will take part in events dedicated to the World Red Cross and Red Crescent Day.</p> <p>On May 11, the University of Central Asia will host a presentation of the World Bank's annual World Development Report (WDR) 2017. The report provides in-depth analysis of important aspects of the development. The WDR 2017 focuses on the role of Governance and Law in improving policy effectiveness to achieve security, growth and equity outcomes. For more details, please contact UCA by tel.: (312) 625 223.</p> <p>On May 11, the Manas cinema will host the opening of the European Film Festival 2017, organized by the Delegation of the European Union in cooperation with the embassies of the EU member countries. The audience will be presented ten films in the original languages with Russian subtitles. The festival will last from May 11 to 14.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаят Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>